phie de la muqueuse a lieu rapidement après la naissance; il suffit ordinairement de dix à douze heures chez un enfant vigoureux qui crie et respire activement pour que la caisse, qui n'Itait qu'une cavité virtuelle à la naissance, devienne une cavité réelle. Ce changement s'opère sous l'effet de la ventilation de la caisse et de l'afflux du sang aux poumons.

Les rapports de la caisse, dans leur plus simple détail, sont : on dehors, avec le conduit auditif externe et la mombrane du tympan; en dedans, avec le labyrinthe; en haut, avec la cavité crânienne; en bas, avec la fosse jugulaire; en arrière, avec la cavité mastordienne; en avant, avec le canal muscalo-tubaire et la paroi postérieure du canal

carotidien.

En dehors, nous remarquons, outre le tympan, le marteau, l'enclume, le tendon du tenseur du tympan, la corde du tympan qui passe sous la longue branche de l'enclume, croise le col du marteau et sort par la fente de Glasser. En dedans, en face du tympan, s'avance le promontoire qui correspond au limaçon, sur le bord inférieur du promontoire on remarque un sillon qui reçoit le nerf de Jacobson et ses branches. On voit successivement la fenêtre ronde qui conduit au limaçon et qui en est séparce par une membrane appelée tympan secondaire; la pyramide creusée d'un petit trou par lequel passe le muse e de l'étrier, un filet osseux qui unit le sommet de la pyramide au promontoire; la fenêtre ovale qui conduit au vestibule mais qui en est séparée par le périoste. Cette fenêtre est en partie remplie par la base de l'étrier. En avant du promontoire, une saillie osseuse destinée au muscle interne lu marteau. Au-dessus du promontoire, l'aqueduc de Fallope qui renferme le nerf facial et l'artère stylo-mastoidienne. Les parois de ce canal sont souvent très minces et sont parsemées de trous qui laissent passer les rameaux que l'artère stylo-mastoi-lienne envoie à la caisse. Tout à fait en haut et en arrière on rencontre une autre saillie osseuse, à surface lisse et brillante, elle correspond à la paroi externe du canal semi-circulaire antérieur.

En avant, on remarque l'ouverture tympanique de la trompe d'Eus-Cette paroi n'est séparée de l'artère carotide que par une mince

couche osseuse.

En haut, la voûte de la caisse correspond à l'union de la portion pierreuse et écailleuse du temporal. Cette paroi a une épaisseur variable, elle est quelquesois réduite à un millimètre et percée de nombreux trous vasculaires et même de lacunes qui peuvent faire croire à l'existence de caries.

Par la fissure pétro-squammeuse, l'artère meningée moyenne envoie un certain nombre de rameaux à la caisse; de plus, chez l'enfant, on y

trouve un prolongement de la dure-mère.

Le plancher de la caisse a une longueur d'à peu près 5 à 6 millimètres; son niveau est inférieur à l'orifice tympanique de la trompe et à l'ouverture du tympan et des cellules mastoidiennes. Cette paroi est percée de deux trous, l'un pour le rameau de Jacobson, l'autre pour celui de l'artère tympanique. Il y en a encore d'autres qui mettent la muqueuse de la caisse en rapport direct avec la veine jugulaire. Les neris spinal, pneumo-gastrique et glosso-pharyngien sont aussi intéressés dans ce rapport.

La paroi postérieure n'offre de rapports importants qu'avec l'apo-

physe mastoïde avec laquelle elle communique.